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政协委员 李明

解解决决停停车车难难，，信信息息手手段段要要跟跟上上

政协委员 邓莉

防防癌癌筛筛查查应应纳纳入入体体检检项项目目

“传统的停车管理方式已无法
满足停车的实际需要，停车难如今
已成了百姓出行的难题。”政协委
员李明说，停车管理手段必须要跟
上百姓需求，比如通过技术手段让
道路指示牌随时显示一段路上的
停车场位置及停车位数量，让市民
智慧出行。

随着城市化的发展和汽车拥
有量的不断增加，城市道路和停车
场的建设已无法满足快速发展的
停车需求，造成了城市交通拥堵、
道路停车混乱、车位资源紧张的局
面。“我个人也是一名车主，生活中
也常遭遇停车难题，我自身工作又
与信息化有关，所以今年的提案就
聚焦在于‘停车难’这一问题上。”
李明说，如今城区主干道均设置有
诱导指示牌，通过技术手段让指示
牌随时显示一段路上的停车场位
置及停车位数量，可提前提醒车主
选择出行道路。此举不仅可在一定
程度上解决停车难题，还畅通了出
行道路。

“其实就是设计开发一套可满
足实际需要的停车管理手段，将数
据资源集中存储运营的系统。”通

过这个系统解决传统停车管理方
式滞后、道路停车乱、收费不规范、
支付不便捷、无智能化等问题。

“现在技术手段完全可以实
现，但实际上停车运营行业面临收
费不规范、各自经营、信息孤岛等
困境。”李明表示，这就需要政府主
导推动，打破信息孤岛，实现停车
资源的实时更新、查询、预定、导航
服务以及停车缴费的一体化，进而
满足停车位资源利用率的最大化、
停车利润最大化和车主停车服务
最大化需求。

本报记者 于伟

“每年通过医院的健康体检，总能确
诊不少新发癌症病人，但遗憾的是，我们
的病人中有60%-80%到医院时就已进入
中晚期了。”政协委员邓莉在济宁市第一
人民医院从事健康管理工作。她希望，在
常规体检中增加防癌筛查项目，并将居民
预防体检纳入医疗保险范围。

“很多疾病可以不发生或少发生，通
过健康查体，对疾病早期发现和早干预，
可减少患病率，避免大病高额医疗费的支
出，从而节约医保资金。”邓莉分析了一组
数据：中国每年新发癌症病例约350万，因
癌症死亡约250万。

“而在医院的健康管理中，仅去年通
过体检确诊新发癌症病人131人，有16人
做了防癌筛查项目，其中10人确诊为癌
症，防癌筛查在恶性疾病诊断中准确率达
63%。”邓莉说，癌症防控分为三个阶段：
宣教、早诊、早治。遗憾的是，有超过一半
以上的人到医院时就已进入中晚期。其原
因还是对癌症知识不了解，没有及时发
现。

癌症早期诊断是一种专门针对癌症
早期患者的诊疗方法。可以通过血液检
测、影像检测、基因检测等一系列体检方
法对患者进行诊测，实现早发现、早治疗。
邓莉建议将居民防癌体检普及并纳入医

保报销范围。如果实现，虽然会增加普查
费，但普查费跟治疗癌症的昂贵治疗费相
比简直是冰山一角。

邓莉建议，普及居民预防体检，可由
社区组织居民每年体检，项目中明确加入
防癌筛查，可根据本地区高发癌症制定早
期筛查项目；企事业单位每年组织职工预
防体检并将防癌筛查纳入常规体检项目；
将每年预防体检费用纳入医保报销范围。

本报记者 李倩 康宇

反反映映民民情情民民意意，，多多交交好好提提案案

在分组讨论政协常委会工作
报告和提案工作报告经济一组讨
论现场，政协委员们围绕两个报告
热情发言，在感受过去五年政协工
作硕果累累的同时，也感受到了未
来工作的责任。

“政协常委会工作报告，内容
实在具体，指明了方向，我们倍
受鼓舞，我们这些委员也要共
勉，发挥好政协委员参政议政、
建言献策的作用。”政协委员刘
海涛说，特别是要围绕民意需
求、党政所需来提交更多精品提
案。

“政协常委会工作报告总结
了过去五年的工作，硕果累累，
并为今后五年的工作指明了方
向。”政协委员李广苏感触颇多。

她说，一定会维护好政协委员的
形象，要工作于一线，成长于一
线，更好地反映民情民意，提出
更多普遍反映“民声”的高质量
提案。

政协委员张宁说，政协常委
会工作报告，内容全面具体，重
点突出，特别是指出的未来方向
与举措，也很具体。“尤其对聚集
区域经济发展及关注民生两个
方面印象特别深，亮点突出，指
明了方向。”张宁说，从提案工作
报告可以看到，政协委员提案数
量不断增加，提案质量也在不断
提高，委员的工作也更有了动
力。

本报记者 于伟

葛分组讨论

家家长长要要做做教教育育的的““明明白白人人””

在23日下午举行的分组讨论政协常
委会工作报告和提案工作报告教育组讨论
现场，政协委员们围绕传统文化进校园、家
庭教育、教育均衡化等方面建言献策。其中

“家庭教育”成为讨论的一大热点。
“苏州和济宁同在运河线上，但是作为

南北方，确实感觉到双方存在教育差异。”政
协委员沈建华说，自己是苏州人，在济宁从
事教育工作5年了。他感觉，济宁的父母对孩
子有点太疼爱。比如夏天上体育课，一些家
长就不愿孩子在室外活动，担心外面太热
太晒，其实这是对孩子的一种溺爱。

“家长要做教育的‘明白人’，这就是我
今年的提案。”沈建华说，有些家长缺少教育
意识，在教育孩子方面是不合格的。沈建华
的这一观点得到了政协委员们的支持。

“孩子的成长是需要规范的，自然成
长的孩子可能会成才，但是这个概率太小

了，家长的教育责任不可忽视，父母是孩
子的第一老师。”政协委员柳绪英说，自己
从事教育行业30多年了，在孩子幼儿时
期，很多家长重视的是孩子别受委屈，考
试要高分，而缺少了深层次的引导和关
爱。比如委屈背后的情绪管理，心理疏导
和情感支持。

现在社会上都在提“家长学校”，但什
么是“家长学校”？谁来实施？这都是问题。

“现在提的比较多的是‘家风’，家风是无
形的，但作用非常大，是通过浸渍陶冶、潜
移默化发挥作用。”政协委员刘加庚说，正
常的家庭生活是子女身心健康成长发展
的前提条件，家庭生活状况对子女起着潜
移默化的影响。孩子的教育问题、成长问
题不是学校一方的责任，还需要社会、家
长等多方共同努力。

本报记者 范少伟

李明。 本报记者 李岩松 摄 邓莉。 本报记者 康宇 摄
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